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租客退房:

我的暖气费由谁承担
小李最近比较烦

,

签了一年的租约在马上又要再拿房租之前被“解约”了。 “退租很
正常

,

但是此时被退租意味着我要马上自己交暖气费。 现在
,

给房子找下家是一个极难
的问题。”小李的郁闷情绪好像能够通过电话传导

,

记者感染了她的焦急
,

立刻找了一家
房屋中介

,

在小李的住宅附近。不来不知道
,

原来小李说的这种情况
,

的确是此阶段的常
规问题。 “最让房东们头疼的就是每年快来暖气前的退租潮

,

每到这时我们这里的房源
都会多起来。 ”中介宋女士对记者说。

记者找到了小李的房客
,

他们告诉记者原本签了一年的租约
,

现在只租了半年时间
是因为公司的发展而非暖气费问题

,

不得不另寻他处。 可是小李坚持认为
,

无论如何留
给自己的还是面临找房客和承担暖气费的问题。

而中介机构则认为
,

无论如何留给房地产市场的还是弃租和换房问题。

借机换房:

我的二线城市“大规划”

郁闷的小李恨不得马上“抛房”

,

愤愤的她对记者说
:

“我要是把这套大房子卖了
,

再
买两套小房子应该会更好租。 ”记者陪小李来到她习惯的居住区域。 在记者看来

,

借助
暖气来临之际换房的

,

不仅只是无房的租客还有像小李这样的有房族。“从
9

月底开始
,

各种换房和买房的一下子就多了起来
,

要不赶快定下来
,

房子说没就没有了。”楼盘销售
人员对记者和小李说。

证件保障:

我的纠结是否有保障
小李为了寻找合适的写字楼不惜余力地“东征西讨”

,

最后看好了一个“潜力股”

———正在兴建
,

价格合理
,

位置绝佳。经不住她的再三纠缠
,

记者驱车同她来到了这个被
称为“潜力股”的某商务广场

,

经记者了解，此项目还没有取得“五证”之中的任何一个
证
,

而能够出示的仅仅是一个“复工许可证”。据楼盘销售人员称
,

只要具备此“复工许可
证”便可以认作是将来的手续不会有问题。 “我们正在办理中

,

手续绝对不会有问题。 ”

销售人员坚决的肯定态度和眼看就剩为数不多的房子
,

让小李又有此时不买更待何时
的冲动和到底“复工证”能否对手续有保障的纠结。

记者致电房地产业内资深人士
,

对于“复工证”的说法进行了了解。 “此证明只是对
于开工手续办理的认可

,

与手续并无关联意义。 ”业内人士说。经了解
,

是否准获土地规
划要以相关区域规划局的说法为准。

首套房贷:

我的那个说好的七折呢
?

“找规划局了解去
,

这里不行就到别处买
,

反正房子有的是
,

但是就是资金是个问
题。 ”小李此时又有了更具体和进一步的买房担忧———看来

,

真是铁了买房的心了。 与
小李的接触中

,

记者发现她真是个理财好手。 她打算将手中的房子以货币形式卖出
,

将
收益的部分房款作为投资放出去

,

再以贷款的形式购得新房。“反正根据现行政策
,

我符
合第一套房的贷款政策。这样一进一出我不是就又挣到钱了吗

?

”不得不佩服小李的精
明
,

然而是否真的能够好事都让小李占尽呢
?

关于首套房贷记者又走访了多家银行。 经了解
,

银行并未给出明确的答复
,

只是对
前来暗访的记者说与所关联的楼盘有协议

,

具体情况要看放贷时的政策。 不过对于多
家楼盘的采访中

,

记者了解到关于首套房七折执行的情况并非普遍。 工行、建行、中行
等国有银行的执行力度普遍执行

8.5

折至
9.5

折不等。“说好的七折利率呢？”小李又在
问记者。 （据《精品导报》）
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一、调低楼高、调大楼间距
“调低楼高、调大楼间距

,

已经是不成
文的基本规矩了。 ”王先生说

,

刚开始做这
行时

,

他还会按照实际比例操作
,

可每次上
交都会被退回重做

,

改的主要是这两个问
题
,

“现在不用开发商说
,

我们也会自动调
整放宽楼间距了。 还有小区道路

,

也比实
际图纸放宽

2

厘米
,

由于我们一般人观看
模型是俯瞰的角度

,

而观看现场是平视或
仰视角度。 因此

,

沙盘上的设计往往比实
际社区规划稀疏很多

,

同时也会给人高绿
化率的感觉。 ”

二、消失的不利因素
刘先生说

,

沙盘是要严格按照实际图
纸制作的。 可有些设备设施

,

就算图纸上
有
,

他们也会主动忽视。 “垃圾房、变电站、

高压电线、地下车库出入口、水泵室等
,

肯
定不能出现在沙盘上。如果我把这些都做
进沙盘

,

那开发商会直接把我们公司从合
作名单上剔除。 ”

刘先生说
,

前年有一次制作沙盘时
,

他
们为了增加生活气息

,

将图纸上的垃圾房
做了出来

,

还摆放了几个小人在丢垃圾的
样子。 结果开发商看了

,

二话不说
,

不仅拒
收了这个沙盘

,

还直接和他们断绝了合作
关系

,

至今没有再合作过。

三、暧昧的距离
配套设施的安放

,

也是沙盘制作的
一个猫腻点。例如王先生手头正在制作的
田园板块一个楼盘沙盘

,

按照开发商要求
,

特别点出了西湖、武林门等市中心区域位
置
,

“这些区域安放有讲究
,

不能离得太远
,

但也不能太近。 最好是三个手掌的距离
,

这样一眼扫过
,

这些区域就会有在同一板
块的视觉差。 ”

还有学校
,

如果楼盘周边有学校
,

必须
安放在楼盘最近的距离

,

“马路全部要缩
窄
,

最好做成一条小道
,

要显得楼盘与学校
其实是一体的。 学校也要做得特别漂亮

,

要像重点学校的样子。 ”王先生说
,

其实这
个楼盘的学区根本还没有确定。

四、宽敞明亮的户型
还有一些户型沙盘

,

也有讲究。 “做户
型沙盘

,

窗户都会放宽些
,

显得窗明几净。

有些户型差的
,

就会缩短走廊长度
,

放宽进
深
,

特别是一些南北通透的套型
,

虽然实际
上窗外是北侧房屋的通道

,

但我们也不能
做出来

,

还要弄点绿化上去。 ”

“再比如土黄色的外立面
,

我们会在
楼的模型里放上些红色的小灯泡

,

这样看
起来有红棕色的感觉

,

更高雅些。 和水系
里放蓝色的灯光

,

看起来晶莹剔透。 ”刘先
生说

,

盛女士看到的楼盘外观颜色
,

可能就
是这么来的。

五、不确定的规划
“还有就是楼盘还没通过的规划

,

或
者一期通过

,

二期还没有的
,

我们都会先做
到沙盘上

,

尽量显示最完美的楼盘状态。 ”

就像俞先生遇到的情况
,

就是二期规划的
桥还未通过审批

,

但是模型先做好了。 开
发商自然会把最理想的规划放在了沙盘
之中

,

“最后这些规划设计能不能实现
,

就
要靠购房者自己去和售房人员确定了。 ”

（据《都市快报》）
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又到了一年一度交暖气费的时候
,

于是退租换房各自怀着
小心思的渐渐多了起来。 小李就遇到了这种情况……

退房换房难买房

购房者:说好的七折呢?

买房的“沙盘陷阱”

楼盘沙盘

五条潜规则曝光
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刘先生是上海某家大型模型公司的经理
,

专门负责制作楼盘沙盘。接手
的工作从新疆到海南

,

几乎跑遍全中国。 对于沙盘内的那些猫腻
,

经理可以
说是再清楚不过。 他们整理了五条沙盘制作中的潜规则。


